



VILLAGE SAINT JOSEPH

Petits foyers d'amour, de prière, d'accueil

Dans un cadre familial, permettre aux plus blessés de faire de leur fragilité un don pour l'autre.



Mars 2025 • La lettre aux amis

L'engagement solidaire façonne notre humanité

Sommaire

L'engagement

- Edito « Donner, recevoir »
- « Et si c'était pour vous ? »
- « S'engager en famille »
- « Être témoin »
- « S'immerger », des stagiaires au Village.
- « Donner gratuitement », être bénévoles au Village
- « Être serviteur », frères et sœurs au service
- « Gérer », le conseil fraternel



Vie du Village

- Evènements en photos

Nous aider

- Appel aux dons

Edito : donner, recevoir

Notre société promeut la primauté de l'individu, et les crises majeures qu'elle doit affronter développent de l'anxiété, favorisant le repli sur soi et le rejet de l'altérité. Mais, ce monde perturbé est aussi un vibrant appel à rechercher un sens à sa vie, à se réaliser autrement que dans le bien-être matériel, à construire de la fraternité, à vivre une transcendance.

Au Village Saint-Joseph, nous en sommes tous témoins : l'engagement solidaire façonne notre humanité, il fait de nous des femmes et des hommes qui ne craignent pas le monde et qui lui donnent une espérance. Il fait de nous des femmes et des hommes qui incarnent humblement l'Évangile, comme une source d'épanouissement personnel et collectif.

Au Village Saint-Joseph, comme dans de nombreuses autres œuvres, l'engagement ne se réduit pas simplement à de bonnes ac-

tions ou de la générosité, il n'est pas une démarche uniquement descendante, elle inclut tout notre être dans un double mouvement : le donner et le recevoir. C'est ce double mouvement qui nous fait grandir en frères et sœurs, enfants d'un même Père.

Dans des responsabilités variées et des formes d'investissements diverses, bénévoles ou couples référents, salariés ou membres du conseil d'administration, nous sommes tous en chemin pour contribuer, à notre manière, à bâtir le Royaume de Dieu.

Cette lettre aux amis consacrée à l'engagement, veut mettre en lumière ce qui anime les uns et les autres dans cette belle expérience de vie qu'est le Village Saint-Joseph.



Nicolas Le Boulc'h, président, et son épouse, Régine

Et si c'était pour vous ?

Après trois années passées au Village en tant que couple référent, Marie-Pia et Christian nous quitteront fin juin 2025. Pour poursuivre l'aventure, **nous recherchons un nouveau couple** qui accompagnera un foyer de frères et sœurs, en lien avec Sophie et Thomas. (conditions : un temps complet ou deux mi-temps, logement et repas fournis). Pour plus d'informations, contacter Sophie et Thomas par mail :

famille.cordier@villagesaintjoseph.org

S'engager en famille (Témoignage Marie-Pia et Christian)

Cet été nous terminerons 3 ans de mission de couple responsable de foyer au Village Saint Joseph de Plounévez-Quintin. 3 ans de vie sur place, plus de la moitié de sa vie pour notre dernier enfant... Pour certains c'est court, pour d'autres c'est énorme. Pour nous c'est le temps que Dieu nous voulait ici. Il y a 3 ans nous répondions à un appel affectueux mais très pressant de Dieu, à vivre en famille la grande joie de demeurer parmi ceux que l'on préfère bien souvent ignorer et qui pourtant ont choisi la Vie malgré tout. Aujourd'hui Dieu nous appelle à nous retirer.



Nous retirer pour laisser la place à d'autres, pour laisser la place à la vie. Nous retirer pour ne pas avoir une place trop importante dans la vie de chacun de nos chers frères et sœurs, pour qu'ils puissent y accueillir d'autres, peut-être même pour accueillir davantage Celui qui est tout Autre... Nous retirer pour ne pas nous croire trop importants nous-mêmes, pour se souvenir que nous sommes des serviteurs inutiles, que le Seigneur saura réaliser l'avènement de Son Royaume, de la manière qu'il le souhaite, avec ou sans nous. « Dieu est, cela suffit »...

Nous retirer pour revenir à une vie plus sobre en émotion, en sensation, mais toujours plus en union avec le Seigneur, pour un projet qu'on ne connaît pas encore, peut-être moins fou, plus humble, mais toujours au service de Dieu. Ce qui nous a animé durant ces quelques années au Village et qui continuera à nous animer, mais différemment, c'est que LA FAMILLE PEUT ÊTRE MISSIONNAIRE aujourd'hui dans l'Église et dans notre société. Même si nous étions une famille avec de petits enfants, nous ne pouvions nous résoudre à faire une croix sur la Mission. Nous brûlions de ce feu de la mission et nous ne pouvions croire que c'était incompatible.

Nous pensons même toujours que c'est la matrice prophétique de notre temps. On voudrait même dire « la famille DOIT être missionnaire ». Pourtant il y a tant d'embûches quotidiennes qui tentent de nous prouver le contraire. Des embûches propres à notre condition humaine, mais aussi jusque dans les regards d'incompréhension, parfois même dans l'Église, de ceux qui ne comprennent pas pourquoi le Village Saint Joseph est géré par une famille et non pas d'une façon plus professionnelle ou plus efficace par des personnes plus disponibles. La présence de nos enfants nous a retenu, sans doute à bon escient, de nous engouffrer à corps perdu dans nos responsabilités au Village. C'est un fait que notre rôle de parents nous a rendu moins propres à satisfaire les projections que beaucoup portent sur le Village Saint Joseph. Bref notre rôle de responsables familiaux, pourtant notre première mission devant Dieu et devant la société, nous a rendu à première vue plus fragiles pour cette mission...

Mais nous croyons fermement que cette fragilité a sa place dans le plan de Dieu et que, au Village Saint Joseph ou ailleurs, elle peut être source de vie et même de force. D'autant plus si chacun est prêt à la regarder avec des yeux d'un autre monde, avec les yeux de celle ou celui qui a soif de miséricorde. Peut-être avec des yeux qui sont davantage ceux des frères et sœurs accueillis au Village Saint Joseph.

Aujourd'hui ce avec quoi nous repartons, ce que nous garderons dans notre cœur toute notre vie, c'est la conscience de cette immense chance d'avoir demeuré avec des personnes qui, malgré les horreurs qu'elles ont pu vivre, malgré les souffrances parfois encore aigües, ont choisi la VIE. Ce choix qu'elles font au Village Saint Joseph a une dimension spirituelle énorme et force profondément notre admiration. Si notre rôle a été d'enseigner et d'accompagner nos frères et sœurs dans la dimension sociale de leur vie, ce sont eux qui nous ont enseignés et nous ont accompagnés dans la dimension spirituelle de la nôtre. Ils ont choisi la meilleure part et nous sommes heureux qu'elle ne leur soit pas enlevée. Et de cette part nous nous considérons comme profondément chanceux d'avoir pu en recevoir quelques miettes. Car une miette d'infini, c'est déjà l'infini...

Être témoin

Les couples sont souvent appelés à témoigner de leur engagement. Sibylle et Gatién ont ainsi présenté leur expérience à la suite d'un concert à l'Église ND des Blancs-Manteaux, à Paris. Thomas a rencontré des confirmands de la paroisse de Fouesnant. Avec Cédric, ils ont aussi présenté la vie au Village à la communauté pastorale Notre-Dame des Sources. A Larmor-Plage, Christian, référent, était aussi accompagné de Cédric, frère accueilli, pour témoigner de l'œuvre du Village à l'ACI (Action catholique des milieux indépendants), « Nous avons entendu Christian témoigner qu'au Village Saint Joseph, il se



laisse enseigner spirituellement par celui qui apparaît fragile, blessé mais aussi plus « perméable à la grâce de Dieu ». Nous avons entendu Cédric nous dire combien l'accueil au Village, depuis deux ans, lui avait permis de reprendre pied après une vie que l'on a compris difficile. Cédric nous a dit combien la vie fraternelle de la maison, le contact de la nature, l'avaient rapproché de Dieu. Nous avons approché la réalité de la pauvreté, celle dont il est question dans les Béatitudes. Nous avons compris qu'au Village Saint Joseph chacun est nourri par la pauvreté de l'autre ». Le Village participera aussi à deux Tables rondes sur le domaine de la santé dans le cadre d'une formation organisée par la CEF, à Lourdes lors des journées franciscaines sur le thème de l'écologie intégrale.

S'immerger

Au mois de janvier nous avons eu la chance d'accueillir deux propédeutes, tous deux prénommés Paul, l'un venant de Sainte-Anne-d'Auray (pour le diocèse de Vannes) et l'autre de Namur (pour la communauté de l'Emmanuel).

Les propédeutes, dans l'église catholique sont des jeunes hommes qui prennent une année de réflexion pour réfléchir sur leur vocation. Durant cette année l'accent est mis sur la prière et sur la vie fraternelle. Le Village Saint Joseph est donc un "terrain de stage" idéal.

Durant leur mois de stage, ils participent à la vie fraternelle : (repas, réunions de foyers), aux activités en tout genre (cuisine, bois de chauffage, jardinage, mosaïque, etc.) et aux différents moments de prière (messe, louange, adoration, etc.) De part leur jeunesse et leur vie intérieure nourrie ils apportent une certaine fraîcheur et un vrai supplément d'âme à nos foyers.



Paul, propédeute, participe à l'atelier cuir, avec Gisèle et Sibylle.

Être serviteur

En 2020, on m'a proposé de devenir serviteur au Village. Je ne savais ce que c'était. Puis, au fil du temps, c'est devenu si merveilleux. J'ai su pourquoi je m'engageais, cela signifiait qu'il fallait beaucoup prier, se mettre au service du Village, de mes frères et sœurs accueillis. Prier pour tous ceux qui cherchent Dieu, trouver une raison de vivre. Ma foi a grandi et ce fut une grande joie de devenir serviteur, pouvoir ouvrir le tabernacle où se trouve la présence réelle, être si proche du Christ. Veiller sur mes frères et sœurs, être à leur écoute pour les diriger vers leur référent, partager les bons moments comme les mauvais. Nous faisons des tâches simples mais la prière est le plus important, nous demandons des grâces pour tous, pour la paix dans le monde, pour l'amour de la planète. Nous prions pour que notre Village perdure, pour ceux qui ont des problèmes addictifs, de dépression ou d'autres blessures de la vie, pour qu'ils guérissent comme nous, spirituellement ou physiquement, pour qu'ils soient acceptés tels qu'ils sont et tel que Dieu les aime. Être serviteur en 6 mots : prière, service, bienveillance, soutien, fraternité, humilité. Cet engagement m'a sauvé, j'ai une raison de vivre et je suis dans l'émerveillement tous les jours que Dieu fait.

Marie-Luce, au nom des serviteurs, Bernard, Fabrice, Loane.



Donner gratuitement

Sans eux, le Village ne pourrait vivre et nous avons de la chance car les bénévoles (du latin "benevolus" - de bonne volonté) sont nombreux. Il n'y a pas de profil type du bénévole, en effet, les services rendus ainsi que les périodes de présence sont très variés. Parmi les services rendus il y a des bricolages en tout genre, du jardinage, des conduites à des RDV, des tâches administratives et comptables, des tâches de communication, des recherches de dons, des permanences de week-end, etc. Nous avons même eu la chance d'avoir successivement deux jeunes couples de bénévoles responsables de foyer. Les périodes de présence diverses, certains viennent 1 à 2 fois par an, d'autres une fois par mois, d'autres encore 5 jours par semaine. Chaque mois ce sont environ 200 heures de bénévolat qui sont effectuées ! Dernièrement nous avons accueilli Maylis qui est venu donner un mois de bénévolat au Village tout en habitant sur place. Nous pensons aussi à Sibylle et Gatien, jeunes mariés qui viennent de quitter le Village après avoir donné 6 mois de leur temps, à Pierre-Etienne qui a passé plusieurs jours par semaine pendant plusieurs années pour nous aider à entretenir les bâtiments, à Yann qui, depuis octobre 2023, gère notre page Facebook.



Gérer

Le Village Saint-Joseph est géré par une Association loi 1901 qui assure les responsabilités d'employeur, de gestionnaire, de propriétaire. 12 membres bénévoles avec les deux couples référents et deux représentants des personnes accueillies se rencontrent régulièrement en Conseil fraternel et Conseil d'administration. Après avoir d'abord confié le travail au Seigneur, ils échangent sur ce qui fait la vie du Village, traitent les questions d'investissement, d'entretien, de gestion, d'organisation. L'association salarie les coupes référents, Claire-Emmanuelle qui assure le suivi administratif des dossiers et Florence qui gère l'atelier mosaïque.

Vie du village



Après la messe de Noël



Jour de Noël : Sketchs et chansons



Février : Retour au jardin



Février : Temps de prière à la chapelle avec les confirmands de Lamballe Moncontour



Mars : Sortie au cinéma



Mars : Les référents préparent le Mardi Gras !



Mars : Chantier préparatoire à la pose de la fibre.

Nous ne vous remercierons jamais assez !

GRÂCE A VOUS, NOUS L'AVONS FAIT :

- Aménagements et rénovations des logements des familles
- Aménagement de la boutique
- Acquisition d'un nouveau tracteur d'occasion
- Construction d'un appentis pour abriter le matériel
- Aide à la participation financière des résidents sans ressource

GRÂCE A VOUS, NOUS POURRONS LE FAIRE :

- Isolation des anciens bâtiments
- Remplacement de la chaudière dans le site de Cana
- Aide à la participation financière des résidents et au fonctionnement du Village

L'un de nos deux véhicules 9 places ayant rendu l'âme, nous recherchons un généreux donateur pour le remplacer.

TEMPS DU CAREME, TEMPS DU PARTAGE, vous souhaitez nous aider ?

Un encart « bon de générosité » inséré dans cette Newsletter vous donnera les informations nécessaires.